

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	- (2007)
<b>Heft:</b>	4
<b>Artikel:</b>	Sécurité intérieure : nette augmentation des incidents dus à l'extrême gauche
<b>Autor:</b>	Mermoud, Alain
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-346734">https://doi.org/10.5169/seals-346734</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Sécurité intérieure : nette augmentation des incidents dûs à l'extrême gauche

**Alain Mermoud**

**L**e nouveau rapport de la fedpol sur la sécurité intérieure de la Suisse nous apprend- sans surprise - que le danger numéro un reste le terrorisme islamiste, qui utilise notre pays essentiellement comme zone de repli, d'où il peut fournir un soutien financier et logistique à l'étranger. Le rapport indique également que la petite délinquance et l'islamisme sont de plus en plus souvent liés et que nombreux d'islamistes sont recrutés dans les prisons.

Dans un autre registre, un chiffre particulièrement éloquent évoqué par le rapport est celui de l'augmentation des incidents dûs à l'extrême gauche : 62% par rapport à 2005, soit quelques 227 incidents pour la seule année 2006.

Quant aux violences d'extrême droite, elles sont en légère baisse depuis le pic connu en l'an 2000 (109 incidents pour 2006), alors que le nombre de membres de cette scène ne cesse d'augmenter. Une menace qui reste donc d'actualité mais qui est somme toute en perte de vitesse, selon ce même rapport.

D'une manière générale, l'attention médiatique-politique semble pourtant focalisée sur les extrémistes de droite, en particulier à l'approche de la fête nationale et de la polémique autour du Grütli. A l'inverse, le traitement médiatique des incidents dûs à l'extrême gauche reste en général plus clément, moins sensationnaliste, notamment dans le champ lexical employé (on parle par exemple encore souvent « d'autonomistes » ou « d'antifascistes »), parfois à la limite de la complaisance.

L'extrême gauche semble pourtant disposer d'une capacité de nuisances et de subversions plus importante - notamment grâce à ses relais et ses réseaux - que les quelques centaines de crânes pelés à peine pubères réunis une fois par année au Grütli. Il suffit de songer aux émeutes du G8 à Genève, lorsque des élus genevois de gauches et des activistes de divers ONG ont ouvertement pactisé avec les casseurs. De plus, il semblerait qu'une partie de l'extrême gauche suisse joue un rôle international via le Secours Rouge International (SRI) dont l'un des secrétariats centraux se trouve à Zürich. Sans oublier cette demande d'entraide

judiciaire de l'Italie dans le cadre d'une opération menée contre les Nouvelles Brigades rouges, en février 2007.

A l'heure où l'Allemagne commémore les événements tragiques de l'année 1977, marquée du sceau de la Rote Armee Fraktion, il me semble important de rappeler que le terrorisme rouge est un terrorisme comme un autre - même drapé de son voile «antifasciste» - et qu'il ne mérite définitivement aucune tolérance ou traitement de faveur.

A.M.

Téléchargez et lisez l'intégralité du rapport de la fedpol sur la sécurité intérieure : [http://www.ejpd.admin.ch/etc/medialib/data/sicherheit/bericht\\_innere\\_sicherheit.Par.oo43.File.tmp/BISS\\_2006\\_f.pdf](http://www.ejpd.admin.ch/etc/medialib/data/sicherheit/bericht_innere_sicherheit.Par.oo43.File.tmp/BISS_2006_f.pdf)